
Вестник Федерального арбитражного суда Северо-Кавказского округа  № 2 (4) 2011

145

4 февраля 2011 г. в Арбитражном суде Ростовской области состоялось совещание по 

подведению итогов работы суда за 2010 г.

В мероприятии приняли участие федеральный инспектор по Ростовской области 

аппарата полномочного представителя Президента РФ в Южном федеральном 

округе В.А. Пархоменко, первый заместитель главы администрации (губернатора) 

Ростовской области — вице-губернатор С.И. Горбань, заместитель председателя 

Федерального арбитражного суда Северо-Кавказского округа Ю.В. Мацко, предсе-

датель Пятнадцатого арбитражного апелляционного суда В.А. Александров, первый 

заместитель прокурора Ростовской области В.В. Кузьменко, заместитель руководи-

теля Управления Федеральной службы судебных приставов по Ростовской области 

М.П. Афанасикова, президент Торгово-промышленной палаты Ростовской области 

Н.И. Присяжнюк.

С докладом о работе суда в 2010 г. выступила председатель Арбитражного суда 

Ростовской области О.А. Соловьева. С отчетными докладами об итогах работы струк-

турных подразделений выступили председатели судебных коллегий В.В. Грязева 

и В.Д. Шилова, а также руководитель аппарата — администратор суда А.А. Люлька.

На совещании судьям Арбитражного суда Ростовской области были вручены 

Почетные грамоты Совета судей Ростовской области.

О.А. Соловьева поблагодарила всех сотрудников суда за добросовестную работу 

и выразила уверенность в успешном выполнении в 2011 г. всех поставленных перед 

судом задач.

9 февраля 2011 г. состоялась пресс-конференция председателя Арбитражного суда 

Ростовской области О.А. Соловьевой «Итоги работы Арбитражного суда Ростовской 

области за 2010 год».

На встрече с журналистами ростовских средств массовой информации О.А. Соло-

вье   ва рассказала о статистических показателях деятельности Арбитражного суда 

Ростовской области, динамике и тенденциях поступления судебных дел и рас-

смотрения различных категорий споров. Председатель суда отметила рост числа 

гражданских споров, дел о банкротстве при одновременном снижении количества 

споров, возникающих из административных и иных публичных правоотношений.

О.А. Соловьева коснулась вопросов нагрузки на судей арбитражного суда, а также 

возможных путей ее снижения, подчеркнув высокий профессионализм и потенциал 

судей и работников аппарата суда.

Особое внимание председатель суда уделила вопросам обеспечения доступа к све-

дениям о деятельности арбитражного суда, открытости и прозрачности судебной 

информации. 
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В декабре 2010 г. правовой портал Право.ru опубликовал рейтинг информаци-

онной открытости арбитражных судов России. Методика оценки была раз-

работана с учетом требований Федерального закона от 22.12.2008 № 262-ФЗ 

«Об обеспечении доступа к информации о деятельности судов в Российской 

Федерации». Степень открытости судов определялась исходя из работы их 

официальных сайтов. В указанном рейтинге Арбитражный суд Ростовской 

области занял 9-е место из 112. В рейтинге медийности судов, подготовлен-

ном в январе 2011 г. Российским агентством правовой и судебной информации, 

Арбитражный суд Ростовской области занял 14-е место из 112, а в рейтинге 

цитируемости сайтов судов — 6-е из 81.

Высокие позиции в таких рейтингах говорят об информативности и востре-

бованности сайта суда, свидетельствуют об успешной работе по освещению 

деятельности.

Также председатель суда осветила основные новшества, которые были реализованы 

в 2010 г. в рамках арбитражной системы: это и аудиопротоколирование судебных 

заседаний, и возможность участия в процессе посредством систем видео-конференц-

связи, и подача документов в электронном виде через сайт суда. 

Возможность подачи исковых заявлений и иных процессуальных документов 

посредством сети Интернет обсуждалась только год назад, а сегодня данный сервис 

уже внедрен в деятельность Арбитражного суда Ростовской области. 

По состоянию на 11 марта в суде зарегистрировано 80 документов, посту-

пивших через систему «Мой арбитр», из них: 6 исковых заявлений, 8 отзывов 

на исковые заявления, одна апелляционная и 11 кассационных жалоб. В связи 

с несоблюдением требований, установленных Временным порядком подачи 

документов в арбитражные суды в электронном виде, утвержденным прика-

зом ВАС РФ, был отклонен 81 документ.

Первый сеанс видео-конференц-связи в Арбитражном суде Ростовской области состо-

ялся 13 ноября 2010 г. с участием ФАС Северо-Кавказского округа и Пятнадцатого 

арбитражного апелляционного суда, в рамках которого суды трех инстанций обсу-

дили актуальные вопросы правоприменения. 

По состоянию на 11 марта успешно прошли 10 судебных заседаний с исполь-

зованием систем видео-конференц-связи с различными судами арбитражной 

системы, запланировано провести еще 6 судебных заседаний.

Участвующим в пресс-конференции журналистам были наглядно продемонстриро-

ваны новые возможности: в рамках мероприятия состоялся сеанс видео-конференц-

связи с ФАС Северо-Кавказского округа. 

Председатель суда Г.А. Мантул рассказал представителям СМИ о результатах 

работы суда кассационной инстанции. Он отметил хорошие показатели работы 

Арбитражного суда Ростовской области, высокое качество принимаемых судебных 

актов, а также активное и плодотворное взаимодействие судов. Кроме того, пред-

седатель ФАС Северо-Кавказского округа обратил внимание на активную работу 

Президиума Арбитражного суда Ростовской области по выработке правовых под-
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ходов к разрешению различных категорий споров. Журналисты смогли задать инте-

ресующие вопросы председателям обоих судов.

По завершении пресс-конференции О.А. Соловьева обозначила основные задачи 

на 2011 г., среди которых: необходимость снижения конфликтности в обществе 

посредством соблюдения принципа правовой определенности, когда судебная 

система для лиц, обращающихся в суд, является предсказуемой, а также формиро-

вание судебной практики, основанной на единообразных подходах в толковании 

законодательства.

Первый опыт проведения совместной пресс-конференции с судом вышестоящей 

инстанции вызвал высокий интерес СМИ, и Арбитражный суд Ростовской области 

будет стремиться к дальнейшему развитию данного вида взаимодействия с пред-

ставителями СМИ.

4 марта 2011 г. на базе Пятнадцатого арбитражного апелляционного суда состоя-

лось совещание начальников отделов анализа и обобщения судебной практики 

судов Северо-Кавказского судебного округа при участии представителей ВАС РФ 

и ФАС Северо-Кавказского округа, а также всех судов округа.

От Арбитражного суда Ростовской области в работе совещания приняли участие 

заместитель председателя суда В.В. Грязева, начальник отдела анализа и обобщения 

судебной практики, статистического учета Т.В. Кация, главные специалисты отдела 

анализа и обобщения судебной практики, статистического учета Ю.С. Касицкая 

и И.В. Сырбу, ведущий специалист отдела анализа и обобщения судебной практики, 

статистического учета О.И. Капелюха.

В ходе дискуссий участники совещания обсудили пути совершенствования взаи-

модействия судов округа по проблемным вопросам судебной практики, формам 

и методам выявления правоприменительных проблем, методике составления 

аналитических документов и планирования деятельности судов по правовым 

вопросам.

Помимо организационных вопросов, на совещании обсуждались актуальные 

проблемы судебной практики по вопросам применения земельного и корпора-

тивного законодательства, законодательства о банкротстве, регистрации юри-

дических лиц.

Loaded: 24-04-2024 AMt 02:40:31


